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 到底非基督徒在基督徒身上看到什麼? 我們又

怎看自己的弟兄姊妹? 我們又怎樣看自己的基督徒

身份? 

 活在世上，就有種被包羅萬有環抱的感覺，

要追求的事、要付責任的事、要享受的事，多到

無法勝數。到一個地步，這一切可把我們推到在

角落裏，像走進死胡同一樣，忙到沒有出路。但

大部份在忙碌世界的人，總是覺得，生活就是這

樣，不走出死胡同也沒有所謂，因為大部份的人

也是勞碌一生。突然，人在不肯定自己在忙什麼

的情況下，才發覺生命已經消耗了一大半。但

是，你真的要這樣繼續花耗你以後的日子嗎? 這是

值得思考的，既然餘下的日子不多，就更加要認

真使用。  

 我不能否認，死胡同的生活真的是有血有肉

的，但人不能讓血肉的需要帶著靈魂而行走；相

反，應該是靈魂告訴我們肉身有什麼需要才對，

這樣，生命才能活出意義。而基督徒的靈魂只是

由神帶領和掌管的。所以，我們所想、所做也必

須帶著基督的意義。 

 不過，人的可憐，就是明知道是這樣，但只

有少數人願意作出改變，拒絕留在死胡同裏消耗

生命。人總是沒勇氣和毅力去決心動身做一些自

己有感動真和神喜悅的事。 

 我常常聽到人說要「養生」，就是要吃盡天

下營養好東西，瀟瀟灑灑的過活，以隱藏的真實

年齡引以為傲，但在內心深處真的有多少個是在

享受生命呢? 若生活是肉體做主導的，生活只是營

營役役，不斷的在起居飲食中循環，卻走不出

來，對明天沒有盼望。 

 所以，基督徒要常常保持頭腦清醒，不要讓

繁忙的生活消耗我們的靈魂。人生既然知道已經

再「花不起」青春，就更加不要再在物質世界裡

囤積拖累自己的東西，也不要孤芳自賞，活在自

我欣賞的孤單世界裏，更不要無無聊聊過日子，

總要要善用神賜給你的恩賜，好好把握和發揮，

要保家衛國(天國)，好好地認識神話語(若果人連

讀聖經也覺得厭煩，就真的不可以稱得上愛神

了)、事奉神(事奉神不是用來賺取從神而來的賞

賜，因為事奉神是基督徒的本分)、活出愛心行動

(愛神愛人是神的最大誡命，一切的愛心行動，只

是做在主耶穌身上)去表明敬畏上帝，讓自己和別

人的生命得以改變，榮耀上帝。 

 不過，無論別人怎樣看我們，或我們怎樣看

自己，也不是最重要，最重要的是，神在我們身

上看到什麼！當我們回去見主面時，我們會交上

一張怎樣的成績單呢?  趁著我們在地上的事奉還沒

有完結時，讓我們愛，學習不求回報的愛，為基

督的緣故，繼續不斷嘗試接受那些不愛我們的

人。必須記住，基督的愛就是恆久忍耐的。 

 

 


